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Ata da 2.298ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Castro. 

Aos oito (8) dias do mês de dezembro, do ano de dois mil e quinze, as dezessete (17) horas e trinta 

(30) minutos, na Sala das Sessões da Câmara Municipal, sob a presidência do Vereador Gerson Sutil, 

secretariado pelas Vereadoras Maria de Fátima Barth Antão Castro e Aline Sleutjes Roberto, são 

iniciados os trabalhos, realizando-se a segunda milésima ducentésima nonagésima oitava Sessão 

Ordinária desta Câmara Municipal. Leitura das atas das Sessões Ordinária e Extraordinária, realizadas 

em dois (2) de dezembro do corrente ano, que foram aprovadas sem restrições. Expediente:- Of. Nº 

158/2015, do Senhor Prefeito Municipal encaminhando substitutivo ao Projeto de Lei Complementar 

nº 03/2015, para apreciação dos Senhores Vereadores. Projeto de Lei Complementar nº 03/2015, do 

Senhor Prefeito Municipal, Substitutivo a projeto de lei complementar de mesmo número, que 

Dispõe sobre zoneamento de uso e ocupação do solo da Macrozona do Polo Multifuncional do Vale 

do Iapó e dá outras providências. Of. Nº 458 e 459/2015, do Senhor Prefeito Municipal, 

encaminhando projetos de lei para apreciação dos Senhores Vereadores.  Projeto de Lei nº 

188/2015, do Senhor Prefeito Municipal, que Altera disposições da Lei nº 1.117/2002 que dispõe 

sobre a organização do Sistema Municipal de Defesa do Consumidor – Procon. Projeto de Lei nº 

189/2015, do Senhor Prefeito Municipal, que Autoriza o Poder Executivo Municipal abrir crédito 

adicional suplementar no valor de R$ 24.000,00 (vinte e quatro mil reais) e dá outras providências. 

Projeto de Lei nº 190/2015, do Senhor Prefeito Municipal, que Autoriza o Poder Executivo Municipal 

abrir crédito adicional suplementar no valor de R$ 1.085.000,00 (um milhão e oitenta e cinco mil 

reais) e dá outras providências. Ofícios Nº 443 e 455/2015, do Senhor Prefeito Municipal, 

encaminhando convênios para apreciação dos Senhores Vereadores. Termo de Convênio nº 34/2015, 

que entre si celebram o Município de Castro e Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de 

Castro – APAE. Termo de Convênio nº 35/2015, que entre si celebram o Município de Castro e 

Unidade de Serviço de Acolhimento Institucional Para Idosos – São Vicente de Paulo de Castro. 

Termo de Convênio nº 36/2015, que entre si celebram o Município de Castro e Associação de 

Assistência Social de Castrolanda. Termo de Convênio nº 37/2015 que entre si celebram o Município 

de Castro e Unidade de Serviço de Acolhimento Institucional Para Idosos – São Vicente de Paulo de 

Castro. Termo de Convênio nº 38/2015, que entre si celebram o Município de Castro e Associação 

Presbiteriana Vale da Esperança. Termo de Convênio nº 39/2015, que entre si celebram o Município 

de Castro e Casa da Criança e do Adolescente Padre Marcelo Quilici.  Termo de Convênio nº 40/2015, 

que entre si celebram o Município de Castro e Obras Sociais Espírita Mariliana Barbosa. Termo de 

Convênio nº 41/2015, que entre si celebram o Município de Castro e “Associação Irmãs Cavanis”.  

Termo de Convênio nº 42/2015, que entre si celebram o Município de Castro e a entidade “Obras 

Sociais Espírita Mariliana Barbosa”. Termo de Convênio nº 43/2015, que entre si celebram o 

Município de Castro e “Associação Antonio e Marcos Cavanis”. Termo de Convênio nº 44/2015, que 
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entre si celebram o Município de Castro e “Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais – APAE”. 

Ofícios nº 449 e 454/2015, do Senhor Prefeito Municipal, encaminhando os Projetos de Lei nº 181 e 

167, 182, 183 e 187/2015 aprovados pelos Vereadores desta Casa, devidamente sancionados como 

Leis Municipais nº 3203 e 3204, 3205,3206 e 3207/2015, respectivamente. Of. Nº 159/2015, do 

Senhor Prefeito Municipal, em resposta ao Requerimento nº 180/2015, que solicitou informações 

sobre as políticas públicas adotadas pelo Município em relação à acessibilidade, encaminhando 

Memorando nº 052/2015, do Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano, prestando as 

seguintes informações:- Foi criado um Comitê, por Decreto, de Acessibilidade, composto por várias 

Secretarias Municipais e Entidades da Sociedade Civil, estando a Coordenação Geral 

convenientemente a cargo da Associação dos Deficientes Físicos, de resultados, com relação à 

Secretaria de Desenvolvimento Urbano, contabilizam que todos os alvarás de construção ou reforma 

desde 2013, são analisados por esta ótica, achando-se em estudo o eixo de acessibilidade do centro 

urbano, rota esta determinada pelos demandantes, pessoas com limitações de mobilidade, a ser 

implantado integralmente no ano vindouro; Também estão desenvolvendo o Plano de Mobilidade 

Urbana, que incorpora a política de acessibilidade como princípio das ações de mobilidade; E, quanto 

à acessibilidade edilícia, têm a informação que estão sendo objeto de estudo e obras os diversos 

equipamentos municipais de serviço público, em particular o Paço Santana, que já conta com projeto 

de adaptação, esperando apenas a reforma dos sanitários, alargamento de portas e instalação de 

elevador adequado. Of. Nº 165/2015, do Prefeito Municipal, em resposta a informações referentes 

ao Projeto de Lei Complementar 02/2013, esclarecendo que quanto à diferenciação na cobrança da 

alíquota de 0,75% (zero vírgula setenta e cinco por cento) para imóveis “estilo americano”, disposto 

no artigo 4º, Inciso III, alínea “c”, do Projeto de Lei Complementar nº 02/2013, informando que os 

imóveis de “estilo americano” se referem aos imóveis residenciais concluídos, porém sem muro 

devido à preferência estética do proprietário, diferentemente dos imóveis residenciais que se 

encontram em fase de construção, portanto, esta edificação é enquadrada na cobrança de alíquota 

0,25% (zero vírgula vinte e cinco por cento), conforme inciso I, do Artigo 4º do referido Projeto de Lei 

complementar. Of. Nº 016/2015, do Secretário Municipal de Agricultura, Abastecimento e 

Agronegócio, encaminhando as informações solicitadas referentes ao Projeto de Lei nº 185/2015. Of. 

nº 100/2015, do Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, em resposta ao Requerimento nº 

169/2015, que Requer seja oficiado ao Prefeito Municipal e à Secretaria Municipal de Obras e 

Serviços Públicos, solicitando informações quanto à existência de programa de revitalização na 

continuação da Rua Iereni Malherbi Signori, Vila Santa Cruz, informando estar considerando a 

solicitação, bem como colocando em sua programação a avaliação, manutenção e melhorias na 

referida rua. Of. Nº 98/2015, do Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, em resposta ao 

Requerimento nº 177/2015, que solicitou informações quanto à existência de projetos de 

saneamento básico e serviços de pavimentação asfáltica denominados de tratamento antipó para a 

Rua Vieira, Jardim Bela Vista, informando estar considerando a solicitação, colocando em sua 
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programação a avaliação, limpeza e manutenção das canaletas existentes, e, que, a homologação do 

processo de compra da emulsão para o antipó foi publicada em dezessete de Novembro de 2015; e, 

como é sabido, o período prolongado de chuvas, tem prejudicado toda a programação daquela 

Secretaria, prevendo assim que as aplicações em antipó deverão ficar para o próximo ano. Of. Nº 

96/2015, do Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, em resposta ao Requerimento nº 

185/2015, que solicitou informações quanto à existência de programa de pavimentação asfáltica na 

continuação das Ruas Eurico da Silva Gomes, Manoel das Chagas Lima, e Bernardo Musialovski, e em 

todos os prolongamentos de ruas do Jardim Colonial que não foram contempladas com 

pavimentação, informando que possui em sua programação a pavimentação do Bairro Perpétuo 

Socorro, no Jardim Colonial, conforme croqui de implantação e orçamento em anexo e sua 

implantação prevê drenagem, meio fio e pavimentação em CBUQ; que os investimentos somam a 

importância de R$ 266.757,92 (duzentos e sessenta e seis mil, setecentos e cinquenta e sete reais e 

noventa e dois centavos) com recursos próprios e executados através de administração direta; que 

as obras iniciaram em Outubro com a execução de drenagem, porém, devido ao período de chuvas 

prolongado, têm avançado de forma lenta. Of. Nº 97/2015, do Secretário Municipal de Infraestrutura 

e Logística, em resposta ao Requerimento nº 195/2015, que Requer informações sobre melhorias na 

Rua Karl Joseph Hoffman, informando que o trecho mencionado, está até a presente data em obras 

para instalação da rede de água que atenderá o Jardim Alvorada I e II; que a empresa vencedora para 

sua implantação, sob a fiscalização da Secretaria Municipal de Infraestrutura e Logística é 

responsável pela recomposição dos trechos onde já houve a abertura e fechamento das valas; e, que, 

a referida Secretaria está notificando a empresa Lecoleca LTDA., para que faça a recomposição dos 

trechos de maneira coordenada, para evitar maiores transtornos aos moradores, informando ainda 

que a homologação do processo de compra da emulsão para o antipó foi publicada em dezessete de 

Novembro de 2015; e, devido ao período prolongado de chuvas, toda a programação daquela 

Secretaria está prejudicada, prevendo assim que as aplicações em antipó deverão ficar para o 

próximo ano. Of. Nº 99/2015, do Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, em resposta à 

Indicação nº 210/2015, que sugeriu melhoria na Rua Dr. Otávio Novaes Júnior, Bairro Jardim Social 

Arapongas, informando estar considerando a solicitação, colocando em sua programação a avaliação, 

manutenção e melhorias na referida rua. Of. Nº 001/2015 dos Superintendentes de Engenharia de 

Expansão da Distribuição e de Operação e Manutenção da Distribuição da Companhia Paranaense de 

Energia – Copel, em resposta ao Requerimento nº 168/2015, que solicitou informações quanto à 

falta de energia elétrica na Região do Prado Velho, Jardim dos Bancários, Jardim Bailly e Jardim das 

Nações, informando que com relação às interrupções no fornecimento, a COPEL realiza 

acompanhamento constante do desempenho de seu sistema de distribuição, efetuando inspeções e 

manutenções necessárias, bem como investimentos visando à melhoria da qualidade de seus 

serviços; que os sistemas aéreos de distribuição de energia, em face de suas características, 

encontram-se sujeitos a ação de fatores alheios ao controle da Concessionária, tais como condições 
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climáticas adversas, quedas de árvores sobre linhas, etc.; sendo que essas interrupções acidentais 

fazem acionar os dispositivos de proteção instalados nas subestações e ao longo das redes de 

distribuição que têm a importante função de preservar a segurança de pessoas, imóveis e 

equipamentos; e, que as interrupções citadas no Of. nº 509/2015, são provenientes de evento 

climático severo ocorrido em quinze (15) de Outubro do corrente ano, que resultou em danos no 

sistema elétrico da região naquela data e em datas posteriores para execução dos reparos 

necessários; prestando ainda informações sobre programa que mantem para aprimorar a qualidade 

de fornecimento de energia. Balancete Financeiro apresentado pela Contadora desta Casa, referente 

ao mês de Novembro do corrente ano. Requerimento nº 204/2015, do Vereador Presidente Gerson 

Sutil e Vereadores Aline Sleutjes Roberto, Itari Cropolato, Joel Elias Fadel, José Otávio Nocera, Luiz 

Cezar Canha Ferreira, Maria de Fátima Barth Antão Castro, Paulo Cesar de Farias e Regiane Batista 

Severino, que Requerem seja oficiado ao Prefeito Municipal, solicitando informações referentes à 

adequação do espaço do Edifício da Prefeitura Municipal de acordo com as normas de acessibilidade.  

Requerimento nº 205/2015, da Vereadora, Aline Sleutjes Roberto, que Requer seja oficiado ao 

Prefeito Municipal, solicitando levantamento e providências em pontos de alagamento em nosso 

Município. Requerimento nº 208/2015, do Vereador José Otávio Nocera, com apoio dos demais 

vereadores desta Casa, que Requer Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor João Benedito Pires de 

Oliveira. Indicação nº 246/2015, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Indica ao Secretário 

Municipal de Infraestrutura e Logística, a necessidade de providências que especifica, no Parque de 

Máquinas do Socavão, interior do Município. Indicação nº 247/2015, do Vereador Luiz Cezar Canha 

Ferreira, que Indica ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, a necessidade de 

desentupir bueiros nas Ruas Professora Maria Helvina Carneiro de Melo, Professor Canderoy 

Maindardes e Henrique Schulz. Indicação nº 248/2015, da Vereadora Aline Sleutjes Roberto, que 

Indica ao Prefeito Municipal, a necessidade de recapeamento asfáltico na estrada para a Fazenda 

Capão Alto. Indicação nº 249/2015, da Vereadora Aline Sleutjes Roberto, que Indica ao Prefeito 

Municipal, a necessidade de colocação de parquinho infantil e academia ao ar livre no Bosque 

Municipal Romeu Rolim Carneiro. Indicação nº 250/2015, do Vereador Joel Elias Fadel, que Indica ao 

Prefeito Municipal, a necessidade de pintura na fachada do prédio da Escola Municipal Jardim Bela 

Vista “Djanira Ribas Taques”. Esgotada a matéria para o expediente, o Senhor Presidente solicitou ao 

Senhor Vice Presidente para que assumisse os trabalhos para que pudesse fazer uso da tribuna 

conforme inscrição para o pequeno expediente e, em seguida, usando da tribuna, o Vereador Gerson 

Sutil, discorreu sobre o projeto de lei n° 164/2015, que dispõe sobre o orçamento para o ano de 

2016, e sobre emenda modificativa apresentada e aprovada pelos Senhores Vereadores a este 

projeto, remanejando R$ 1.200,000.00 (hum milhão e  duzentos mil reais) para a área da Saúde, 

sendo R$ 700.000,00 (setecentos mil reais) retirados da Secretaria Municipal de Indústria, Comércio 

e Turismo. O Vereador esclareceu que diferentemente do que foi abordado na abertura das 

apresentações do espetáculo “O Fantástico Natal de Bento”, estes R$ 700.000,00 (setecentos mil 
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reais), não tem relação com a execução deste evento, visto que o mesmo é promovido pela Diretoria 

Municipal de Cultura, vinculada à Secretaria Municipal de Governo. Gerson Sutil lembrou que o 

Prefeito pode remanejar dez por cento (10%) do orçamento anual via decreto, sem anuência da 

Câmara, mas disse acreditar que o Prefeito não vetará a emenda dos parlamentares. O Presidente 

salientou que a prioridade da Câmara é a saúde, devido o momento difícil que está enfrentando, e 

que a Prefeitura deve respeitar as prioridades do Legislativo. Também discorreu sobre outras 

questões que estão sendo abordadas erroneamente, como é o caso de indicação da Vereadora Aline 

Sleutjes Roberto (PSDC) que solicitou estudos do Poder Executivo para a criação de calçadão na Rua 

Doutor Jorge na época de Natal, e a lei das fachadas das lojas, tema de diversas reuniões, nas quais 

foi solicitado que os comerciantes enviassem projeto para a Câmara com a melhor solução para a 

questão. Os Vereadores Joel Elias Fadel (PSDB) e Aline Sleutjes Roberto (PSDC) solicitaram, cada um, 

uma aparte da fala do Vereador Gerson Sutil, para apresentar suas considerações. Em seguida, 

reassumindo a Presidência, e dando seguimento à Sessão e como não houvesse mais Vereador 

inscrito para o pequeno expediente, procedeu-se a chamada, constando-se a presença de todos os 

Vereadores. Havendo número legal, passou-se para a ordem do dia, ocasião em que o Senhor 

Presidente encaminhou o Projeto de Lei Complementar nº 03/2015, Substitutivo a projeto de lei 

complementar de mesmo nº e os Projetos de Lei nº 188, 189 e 190/2015, bem como os Convênios do 

nº 35 ao nº 44/2015, aos Membros das Comissões Permanentes para a emissão de pareceres. 

Discussão e votação única dos Requerimentos nº 204, 205, 206 e 208/2015, os quais em discussão, e 

após em votação, foram aprovados por unanimidade. 2ª discussão e votação do Projeto de Lei nº 

186/2015, com pareceres favoráveis dos Membros das Comissões Permanentes de Constituição e 

Justiça e Finanças e Orçamento, em discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. 

Não havendo mais matéria a ser deliberada na ordem do dia e, antes de deixar livre o uso da palavra, 

o Senhor Presidente lembrou aos Senhores Vereadores que a última Sessão do mês e do ano será 

realizada dia quinze (15) de Dezembro do corrente, conforme determinação regimental, solicitando 

aos mesmos que protocolem suas proposições até o dia quatorze (14) de Dezembro do corrente, as 

catorze (14) horas. Em seguida, ficou livre o uso da palavra, e fizeram uso da mesma os Vereadores 

Aline Sleutjes Roberto, José Otávio Nocera, Maria de Fátima Barth Antão Castro, Joel Elias Fadel e 

Antonio Sirlei Alves da Silva. Não havendo mais Vereador querendo manifestar-se, o Senhor 

Presidente, agradecendo a presença e colaboração de todos e convocando os Senhores Vereadores 

para a próxima Sessão Ordinária, a realizar-se dia quinze (15) de Dezembro, à hora regimental, 

encerrou a presente Sessão. E, para constar, eu, Maria de Fátima Barth Antão Castro, primeira (1ª) 

Secretária, determinei fosse lavrada a presente ata, que vai assinada pelo Senhor Presidente e 

Vereadores presentes. 


